



PRÉFECTURE DE SAINT-BARTHÉLEMY ET SAINT-MARTIN

*Liberté
Égalité
Fraternité*



Bulletin n°14 Information « coronavirus » Point de situation au 18 mars 2020

À ce jour, le bilan est de:

Saint-Martin : 2 cas confirmés

Saint Barthélemy : 2 cas confirmés

Nous comptabilisons un nouveau cas ce jour à Saint-Martin. Il s'agit d'une personne de 40 ans vivant sur l'île, de retour d'un voyage en métropole (Paris). Son état de santé n'ayant pas été jugé inquiétant, des consignes de confinement à domicile lui ont été communiquées.

Adaptation de la stratégie de dépistage

Nous sommes passés d'une stratégie d'identification de l'entrée du virus sur notre territoire à une stratégie d'identification des cas les plus sévères.

La stratégie de dépistage et de prise en charge des patients découle des recommandations nationales. Compte tenu de la circulation du virus dans l'archipel, la proposition de dépistage des patients présentant des signes de COVID-19 est en cours d'adaptation. Cette stratégie reprend les grands principes suivants :

- Dépistage systématique des personnes hospitalisées
- Dépistage des personnes à risque suite à une évaluation médicale
- Dépistage des professionnels indispensables à la continuité de service pour la population
- Dépistage par des médecins sentinelles de personnes présentant des signes en ville afin d'évaluer la propagation de l'épidémie dans la population

Le dépistage systématique pour la population entière n'apporterait pas de bénéfice pour les personnes qui ont des formes bénignes et mettrait en difficulté, par un afflux massif d'examen, le laboratoire provoquant potentiellement des retards de prise en charge pour les cas sévères.

Attention aux rumeurs et aux fausses informations

Des informations sont diffusées dans la presse indiquant que la chloroquine pourrait être utilisée dans le traitement du COVID-19. La communauté scientifique et médicale n'est pas dans une logique d'économie et de rationalisation. Elle recherche simplement l'efficacité en l'état actuel de nos connaissances. Il n'est pas envisagé et question d'utiliser la chloroquine sans une démarche scientifique approuvée. Ce médicament a des effets secondaires et des contre-indications qu'il ne faut pas négliger. Il faut toujours dans un traitement en mesurer le bénéfice et le risque. Or donner ce type de traitement à des personnes asymptomatiques ou peu symptomatiques pourrait présenter des risques pour leur santé. Dès qu'un traitement sera recommandé par les autorités sanitaires, il sera mis à disposition sur notre territoire.

Ce jour l'analyse des demandes d'attribution complémentaire de masques est en cours. Un déstockage important va être réalisé sur la base de cette analyse et de nouvelles livraisons sont attendues sur le territoire d'ici la fin de la semaine. Il est demandé cependant à tous de respecter la doctrine, car il est important de préserver cette ressource.

Le respect du confinement et des mesures barrières sont à ce jour les meilleurs moyens d'arrêter ce virus.

Face aux infections respiratoires, il existe des gestes simples pour préserver votre santé et celle de votre entourage :



Se laver les mains
très régulièrement



Tousser ou éternuer
dans son coude



Utiliser des mouchoirs
à usage unique



Saluer sans se serrer la main,
éviter les embrassades



Porter un masque quand
on est malade

Préfecture de la région
Guadeloupe
Service de la communication
interministérielle
communication@guadeloupe.pref.gouv
.fr

0590 99 39 90 - 0690 58 80 59

Agence régionale de la santé
Guadeloupe et Îles du Nord
Loïc BAUDUIN
0690 96 24 22
ars.guadeloupe@citronmer.com

Préfecture de Saint-
Barthélemy et de Saint-Martin
Service communication
Alain Rioual
alain.rioual@saint-barth-
saintmartin.gouv.fr
0590 52 30 58 - 0690 71 53 73